

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

SUSCRIPCIONES
PALMA—Un mes... 1.75 pes.
FUERA—Tres meses... 5.75
Año... 17.50
Adm. del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

PAGO ADELANTADO

FLOR DE MAYO

A LA VÍRGEN

(Canto matutino)

Mientras la aurora con rosados tintes
Baña las nubes que al Oriente vagan,
Nubes que arrolla con su leve soplo
Céfiro blando;

Mientras exhalan sus aromas puras
Flores que guardan de la noche el lloro;
Lloro que ostentan convertido en perlas
Trémulas hojas;

Mientras preludian jubilosos himnos
Coros volubles de pintadas aves,
Trisca el rebano y hasta el toro fiero
Muge de gozo;

Mientras se riza al matinal aliento
Ovas ligeras sacudiendo el río,
Disco formando con fúndal sonoro
Límpida fuente;

Mientras que todo en la natura vasta,
Vida y belleza de la luz recibe,
Tú luz del alma de la aurora Reina!
¡Séme propicia!

Sones, albos, y perfumes y auras
Forman contento de armonioso aplauso:
Madre te aclaman del Autor del día,
¡Virgen supremal

Deja quien tanto que el Empíreo absorto,
Dicha contempla y majestad tan alta,
Tibio el labio del mortal, tu nombre
Grato bendiga.

Grato bendiga y á su influjo santo
Huyan del alma tenebrosas dudas,
Como las sombras de la noche fría
Huyen del alba.

Deja que en tanto que triunfante y leda,
Ella alborozada é ilumina al mundo,
Yo entre sus luces y cambiantes bellos
Mire tu imagen.

Mire tu imagen, y mi lira humilde,
Como las flores sus aromas leves
Brote, en obsequio á tu beldad divina,
Fáciles ecos.

Ecos que acoja con placer el mundo,
Ecos que se aleen á tu augusto solio,
¡Reina del cielo, y en la tierra triste
Madre del pobre!

Pobre de gracia y de ventura, llamo
Como mendigo á tu sagrada puerta;
Oyeme ¡oh Virgen! que entre aromas puros
Vuela mi ruego.

Vuela mi ruego, y endulzando el labio
Tu grato nombre, que doquier invooco,
Ecos del monte, del vergel y el valle,
Vuelven ¡María!

Vuelven ¡María! y sin cesar mi lengua
Torna ¡María! á pronunciar despacio,
Siempre ¡María! y cada vez más dulce
Hallalo el alma!

Pueda, asociado al último suspiro,
Ser este nombre mi postrer acento...
¡Láncese el alma en su armonía envuelta
Fuera del mundo!

G. G. de Avellaneda.

CUESTION CANDENTE

Hacemos nuestro el artículo que con el epígrafe que encabeza estas líneas publica nuestro estimado colega local *La Tradición*, en su número del 26 de este mes.

Lo entregamos al autor ó autores de aquel anónimo incendiario que cayó en nuestra Redacción mientras duraba el fuego granado de nuestra última polémica, para que lo mediten seriamente en compañía del Sr. Urbista, y de L. P. de A. Asimismo recomendamos su lectura á algun diario que ve la luz en la Corte.

«Lo es, y de mucha importancia, el decreto que hace algunos días reproducimos en estas páginas, del *Boletín Eclesiástico* de Badajoz, por el que en vista de la ruina espiritual que causa en las almas la prensa librepensadora y liberal, se prohíbe, bajo pena de suspensión, al Clero de aquella diócesis que se suscriba á periódicos liberales ó los tome de los repartidores.»

» Aunque para el Clero de la diócesis de Badajoz ha sido escrita y publicada la orden, entendemos que deben meditarla todos los católicos de las demás diócesis de España, porque á todos interesa la propaganda de la verdad y la ruina del liberalismo, condenado por la Iglesia.

» Cuando el Gobernador eclesiástico de Badajoz ha creído conveniente publicar el decreto en cuestión, es de suponer que sus razones poderosas habrá tenido; las mismas que asisten á los Prelados de los demás Obispos para recomendar la lectura de la buena prensa.

» De algunos años á esta parte, desde que la prensa liberal se ha manifestado partidaria de las buenas formas y teniendo buen cuidado de ocultar sus aviesas intenciones, ha producido en el campo católico grandes perturbaciones en las conciencias. En pocos años hemos visto invadido por toda suerte de publicaciones que sin refir muchas batallas por los principios de la secta liberal, constituyen sus avanzadas y llevan á todas partes la intranquilidad y la duda.

» Cuando los campos políticos estaban bien deslindados, y los amigos del Catolicismo se agrupaban bajo la misma bandera, profesando y practicando las mismas enseñanzas, y los partidarios del liberalismo reuníanse en el lado opuesto desplegando sin sutilezas á los cuatro vientos el estandarte de sus ideas, nadie se llamaba á engaño. Cada uno por su camino seguía con la frente levantada hacia la meta de sus aspiraciones, y al encontrarse frente á frente los adversarios luchábase con tesón y nobleza, sin abdicaciones ni debilidad de ninguna clase.

» Pero como no recogiese el liberalismo abundante fruto siguiendo ese sistema, *modernizó* la propaganda, y con astucia maquiavélica inventó la peregrina teoría de los dos liberalismos: el liberalismo malo y el liberalismo católico. Atrocidad semejante no podía aceptarla ningún cerebro en buenas funciones, pero lo tomó como banderín de enganche aquel núcleo de católicos cansados de peregrinar por las arideces del desierto, y, tratando de forzar la puerta de la prometida tierra, enarbó el estandarte de *La Unión Católica*.

Entonces fué cuando comenzaron á buscarse paliativos para defender la verdad católica. So pretexto de arrancar del lobo un pelo, único factible, transigióse con algunas conquistas del liberalismo, y cierta parte de la prensa católica vistió nuevo y holgado ropaje, desdendiéndose de vestir los ceñidos que hasta entonces habían recomendado de consuno la moral y la Iglesia. Pasados al campo netamente liberal esos católicos mestizos y remuneradas sus concupiscencias con algún plato de lentejas, dejó de existir la llamada *Unión Católica*.

» Aunque había fracasado el intento, estaba dado ya el primer paso, que resulta siempre el más difícil. Por eso vino después otra hornada de católicos dinásticos animados por un *Movimiento Católico* que impulsó como la *Unión* hacia las playas del presupuesto de los partidos liberales. Los Prelados que confiaron un día en las manifestaciones de los pseudocrucados vieron al poco tiempo marchitas sus espe-

ranzas. Los fracasos eran manifiestos, pero el mal estaba hecho.

» Acostumbrados ya algunos católicos, de esos cuya conducta censura el Gobernador eclesiástico de Badajoz, á salirse de sus antiguas casillas, no opusieron luego grandes dificultades en aceptar como buena esa prensa independiente que no pertenece á ningún partido político, pero que hace el caldo gordo á todos los liberales. Inventóse entonces esa prensa noticiara de información, especie de reclamo para cazar á los incautos ó débiles entre los católicos que sin preocuparse de las contradicciones en que incurren no vacilan en engrosar las listas de suscripción de dichos periódicos.

» Y como repugna á su conciencia esa gimnasia, buscan pretextos y subterfugios para justificar su suscripción á los diarios liberales.

» ¡Es claro! Como ellos pueden decirlo *todo*, echan de menos en los católicos un fin de noticias y reseñas que no pueden publicar éstos sin reservas ni enmiendas.

» La prensa liberal, por su parte, atenta al negocio, tiene suficiente arte para sentar plaza de católica y al efecto publica embuchados en los que aparecen las secciones de cultos al lado de las de incultos, ó séase de espectáculos escandalosos; elogia los sermones de los misionistas, y se entusiasma con la prosa de J. Dicenta en su «Juan José»; llama virtuoso al Prelado por sus exhortaciones pastorales sobre el santo tiempo de Cuaresma, y á la vez inserta durante el mismo los *menús* de promiscuación y las noticias de los bailes de Piñata; pone al lado de sus cuaresmales el folletín obsceno que colorea las mejillas de las personas de pudor; mezcla, en una palabra, lo sagrado con lo profano, lo serio con lo jocoso, y á todo guarda iguales respetos y consideraciones.

» Pero ya sé: esos diarios—dicen ciertos católicos suscriptores—son de gran información, indispensables á la vida. Los católicos andan atrasados, apenas publican nada.

» ¿Es esto verdad? Bien saben los tales que los diarios católicos no pueden dedicarse á ciertas propagandas productivas y que han de dedicar buena parte de sus columnas á la defensa de la doctrina; que la prudencia y la moral les pone grandes cortapisas, que con gusto aceptan, y que no pueden adobar sus artículos con esas salsas picantes á las que se muestran propicios muchos paladares.

» ¿Cómo es—nos decía cierto sugeto—que el periódico tal, liberal él, tiene tanta gracia y distrae constantemente á sus lectores?

» Se explica perfectamente,—respondimos; y á renglón seguido le demostramos que aquello que tanta gracia tenía y tanta risa causaba era precisamente lo que no podía escribir un católico.

» Y así es todo.

» Sean prácticos los buenos católicos en favorecer á la buena prensa; abandonen esos diarios del ten con ten, y ya surgirá entre los buenos el periódico católico, dispuesto á vencer al adversario en todos los terrenos licitos.

» Siendo los católicos más pródigos en auxilio que en críticas y más prácticos que teóricos en cumplir los preceptos de la Iglesia y los decretos del Episcopado, puede ganar mucho la buena prensa en la opinión de propios y extraños.»

PASATIEMPOS

¡BUENAS NOCHES!

Un normando, mozo de labranza y buen trabajador, había terminado su almuerzo, cuando á la dueña del cortijo se le ocurrió el decirle:

—¿Sabeis lo que pensaba? Para no interrumpir dos veces el trabajo podías comer enseguida.

—Por mí no hay inconveniente,—contestó. Y en efecto púsose á comer. Mas apenas había terminado cuando le propuso el ama que cenase inmediatamente para no perder tiempo.

—Como queráis, dijo el buen hombre: —estoy dispuesto á complaceros.

Sirvióse el ama la cena, que nuestro hombre devoró como si tal cosa. —¡Bravo! dijo después la dueña, como si hubiese puesto una pica en Flandes. —Páreceme que ahora vais á trabajar como cuatro.

—Dispensadme, dijo el otro; después de la cena acostumbro irme á dormir. Con que ¡buenas noches!

ANÉCDOTAS

Preguntó un gran señor á ciertos médicos que á qué hora del día era bien comer. El uno dijo: Señor, á las diez; el otro á las once, y el otro á las doce. Dijo el más anciano: «Señor, la buena hora de comer es, para el rico, cuando tiene gana; y para el pobre, cuando tiene de qué.»

Cierta dama, además de que era muy sabia, tenía el defecto de hablar más que una cotorra. Un día, estando en un baile, dióle un desmayo y fueron corriendo á decirlo á su marido, diciendo que su esposa estaba sin habla; el cual, como esto oyese, dijo: «Dejadla estar, que si eso dura será la mejor mujer del mundo.»

Un hombre de poquísimo talento confió un secreto á un conocido suyo, y le encargó mucho que no se lo dijera á nadie.

—Esté V. tranquilo,—le dijo éste,—seré tan discreto como V.

EPIGRAMA

Un médico en una calle
El santo suelo besó
Es decir, que se cayó
De su mula alta de talle.
Empezábase á zumbiar
La gente que andaba allí,
Y él dijo: «Así como así,
Me iba yo luego á apear.»

(Iglesias.)

EL MASONISMO Y EL LIBERALISMO

son las dos formas principales
con que se presenta hoy el error

No hay medio de que no se valgan ni recurso que no se aprovechen para triunfar. La Iglesia es cierto que no perecerá jamás en estas luchas, *las puertas del infierno no prevalecerán contra ella* (1); pero á gran peligro de perderse estarán expuestos sus hijos, sus miembros; muchos han caído y caen cada día, pero sucumbirán fácilmente muchos más si no se combate con resolución el mal en las diversas formas con que se presenta en los tiempos que corren.

Tales formas pueden expresarse con estas dos palabras: *masonismo* y *liberalismo*; el primero ha sido y es el director, y el segundo ejecutor de casi todos los excesos que se cometen pública y privadamente contra la fe y moral cristianas en las modernas sociedades.

(1) Matth., XVI, 18.

En efecto; por medio de los *masones* y *liberales* principalmente infiltra hoy Satanás entre los cristianos el virus ponzoñoso de toda clase de errores que trastornan su espíritu y de vicios que corrompen su corazón. Por ellos mismos los penetra en el hogar doméstico y malea hasta la constitución y organización cristiana de la familia. Por ellos se introduce, para malearlos también, en la dirección y régimen de la pública sociedad. Mona de Dios Lucifer, como le llama un Santo Padre, aspiró siempre, pero incomparablemente más hoy, á manchar, desfigurar y aun borrar, si le fuese posible, del alma del hombre la imagen de su Criador y hacerlo á su propia imagen y semejanza. *Non serviam*: he aquí el grito que dió en el cielo ese *primer liberal* de quien son imitadores todos los demás, como dice León XIII, y ese mismo, expresado con el de *¡Viva la libertad!*, ha resonado y está resonando en nuestros propios oídos todos los días. Traducido en toda su crudeza al lenguaje vulgar y práctico, quiere decir: ¡Fuera toda sujeción á voluntad ajena, á toda ley que no sea formada por la libre voluntad del hombre! *Non serviam*: quiero ser libre, autónomo, independiente... en todas mis operaciones.

Pero no basta conocer al enemigo, sino que es preciso saber también de qué modo ha de luchar y con qué armas vencerlo. Procuráremos iniciar á unos en esto y recordárselo á otros para que no olviden enseñanzas de tanto interés en la práctica. ¿Se pregunta quiénes han de combatir al masonismo?—Pues todos los que militan bajo las banderas de Cristo, todos los cristianos que entraron en su Iglesia por medio del bautismo, y que no han salido de ella por la herejía, apostasía ó otros motivos. Todos estos *sunt ad dimittendum nati*, dice León XIII (*Ibid.*) Desde que tienen uso de razón están en el deber de empuñar las armas espirituales de esta sagrada milicia, instruirse bien, como dice él mismo, en la doctrina cristiana según la capacidad de cada uno, no solo para confesar firmemente su fe delante de los hombres dándoles buen ejemplo, sino también para propagarla... sea para instrucción y conformación de otros fieles, sea para reprimir los insultos de los infieles. (*Ibid.*)

EL OBISPO DE PLASENCIA.

UNIÓN, UNIÓN

Llegó la hora de que todos los que nos preciamos de católicos y sentimos latir y palpitar en nuestras almas los nobles y hermosos sentimientos de amor á la religión y á la patria, dejemos á un lado y releguemos al olvido cuestiones secundarias, diferencias baladíes, que nos tienen divididos y que hacen que la acción de los buenos, en defensa de los sanos principios, no sea tan fuerte, tan poderosa y tan eficaz como lo demandan y exigen con imperiosa necesidad las circunstancias especiales por que está atravesando esta infortunada nación.

Cuando los malos; los que en antros tenebrosos y en juntas infames, decretan guerra sin cuartel y sin descanso á lo más santo y sagrado del cielo y de la tierra;

cuando los hijos de las tinieblas, con odio satánico y rabia infernal, retan y provocan á los hijos de la luz; cuando la impiedad, haciendo cínico alarde del poder y del apoyo que le prestan autoridades viles, cobardes y miserables, se presentan frente á frente y lanzando terribles amenazas y realizando sacrílegos y salvajes atentados contra lo que todo corazón honrado y bien nacido debe tener en más honra, en más aprecio y en más alta estima; cuando los liberales de todas las castas y de todos los matices, desde el más fiero hasta el más hipócrita y solapado, lejos de hacer algo y trabajar en bien de la religión y de la patria, parece que ponen empeño especial en la inicu labor de ir arrastrando á ésta al abismo de todas las miserias y de todas las vergüenzas, y de atacar no sólo los principios sino también las prácticas de la religión; cuando hoy están esos malvados haciendo el último esfuerzo y quemando el último cartucho para hacerse dueños del campo y arrojar de España todo lo bueno, todo lo grande, todo lo santo, todo lo que simbolice y recuerde patria y religión, es un crimen, es un delito que Dios no puede dejar sin castigo, que los verdaderos católicos permanecemos por más tiempo desunidos.

Unense en falanje numerosa y apretada los malos para combatir á los católicos, y nosotros nos dejamos arrollar y vencer y derrotar por la canalla.

Se nos insulta, se nos escarnea, se nos atropella, se nos escupe en el rostro, y nosotros por causa de esa maldita división que nos tiene fraccionados, nos vemos obligados á sufrir y tolerar tales atropellos é insultos.

Salen al encuentro de los buenos turbas desenfundadas, instrumentos viles de las logias masónicas, para prohibirnos ejercer uno de los derechos más sagrados y cumplir uno de los deberes más santos, y los católicos tienen que arrancarse del pecho la benditísima imagen del mil veces santo Corazón de Jesús para no excitar la rabia de esas turbas y acceder á sus injustas y bochornosas pretensiones.

Este estado de cosas es intolerable y vergonzoso para los católicos, y urge, por lo tanto, que no sólo por la religión y por la patria, sino también por la defensa de nuestras personas, de nuestros hogares y de nuestros intereses, rompamos una vez esa frágil y delgada valla que separa á los dos partidos que siempre se distinguieron por su acendrado catolicismo y por su valentía en combatir á toda esa maldita raza de liberales, y olvidando rencillas pasadas, unámonos, aliémonos, formemos un núcleo, un ejército aguerrido, valiente, poderoso, dispuesto á seguir luchando contra la impiedad, en público y privado, en las calles y en las plazas, en la tribuna y en el periódico y en todas partes para rasar del suelo español esa satánica turba de masones y liberales, y no dejarnos obofetear, ni burlar, ni acorralar por los que no tienen ni el arrojo, ni la grandeza de ánimo, ni las armas de buena ley, ni la sangre genuinamente española de los que tenemos la dicha y la honra de militar en los partidos que van á la vanguardia de las huestes que aquí pelean por Dios y por la patria.

No basta, no, la unión de integros y carlistas en Guipúzcoa y en Alava; es menester que en todas las provincias y en todos los pueblos de España se lleve á cabo esa unión, esa alianza, única que puede defender con los bríos y el coraje y el valor de los grandes corazones, los intereses más santos, amenazados de muerte brutal por nuestros enemigos.

La lucha contra la religión es la

que uno con fuerte lazo á todas las fracciones liberales, que están acobardando con España; la lucha en defensa de esa misma religión es también la que una con lazo indisoluble, más fuerte que el hierro de nuestras montañas, á los que tanto queremos y amamos la religión de Cristo y la bandera de la patria y nuestras gloriosas é inmortales tradiciones.

Separados, desunidos, no podemos nada ó podemos muy poco; pero unidos y aliados podemos mucho, lo podemos, todo, seremos invencibles.

Esto es evidente de toda evidencia; nuestros mismos enemigos lo reconocen y, por eso, se esfuerzan en sembrar zizania para mantenernos desunidos.

En la unión está la fuerza; unámonos, por lo tanto, íntegros y carlistas, y lo que ahora no podemos conseguir á pesar de todos nuestros esfuerzos, de nuestros trabajos y de nuestros deseos, lo conseguiremos unidos.

Hoy nos insulta la canalla porque nos considera sin fuerza á causa de nuestra desunión; pero mañana... mañana cuando esa misma canalla nos vea unidos y aliados huirá cobarde y miserable á esconderse entre las sombras de donde en mal hora ha salido; esa canalla, ahora tan soberbia, tan afana, tan provocadora, huirá acorralada por el empuje irresistible de los buenos católicos que, por fortuna, aún somos muchos y de corazón bien templado en toda clase de luchas y combates.

No permanezcamos en esta desunión que hace estériles é infecundos nuestros trabajos y nos pone á los pies de nuestros enemigos.

Unámonos, aliémonos y no consentamos por más tiempo que nadie se burle de los católicos y que se nos prohiba ejercer nuestros derechos y dar público y solemne testimonio de nuestro amor, de nuestra devoción, de nuestro culto al al sacratísimo Corazón de Jesús; no permitamos que unos cuantos impíos y revolucionarios, alentados por la debilidad y la indiferencia y el miedo de indignas autoridades, prohiban que en las fachadas de nuestras casas y delante de nuestros corazones coloquemos con santo orgullo la benditísima imagen de nuestro amorosísimo Redentor.

Cesen nuestras divisiones, desaparezcan nuestras discordias, demos al olvido todo lo que nos tiene separados, y unámonos.

Dios lo quiere, la patria lo reclama y la defensa de nuestros mismos hogares lo exige.

¡Bendito mil veces el día en que se realice esa unión! ¡Bendito sea!

COMUNICACION TELEGRAFICA SIN HILOS entre trenes en marcha

La *Revista Minere* publica la descripción de los aparatos que para establecer la comunicación telegráfica sin hilos entre dos trenes ha inventado el ingeniero de minas D. Domingo de Orueta, y de ella tomamos los siguientes datos:

La disposición general de los aparatos es la misma que la de la telegrafía sin hilos; un radio conductor para recoger las ondas; un timbre, y si se quiere un telégrafo Morse, intercalados en el circuito, y un colector especial forman el aparato receptor. El emisor lo compone una bobina Ruhmkorff, un oscilador y un emisor de ondas.

Había que vencer la dificultad, mejor dicho, la imposibilidad de colocar en los trenes la disposición usual, porque los radiadores colectores usuales para recoger las ondas eléctricas, son unos alambres verticales de cobre aislados, de 15 á 20 metros de altura, suspendidos de un mástil. El invento del inteligente ingeniero español consiste

en un aparato que sustituye al ordinario, y se comprende no podría pasar por túneles que sólo dan la poca altura libre para la chimenea de las cocomotoras.

Se puede colocar fácilmente el nuevo aparato delante de la locomotora ó en cualquier otro sitio del tren, y naturalmente, no excede de la altura, y le permite pasar por todos los túneles; con él se puede recoger ondas y hacer sonar un timbre á 500 metros de distancia á través de grandes obstáculos, como son los boques, edificios, trincheras altas y montañas. En campo raso la distancia de transmisión viene á ser cuatro veces mayor. No satisface esta distancia al inventor, quien se considera á punto de poder duplicarla, consiguiendo que los timbres suenen al aproximarse dos trenes y llegar á la distancia de 600 metros, aunque se interponga entre ellos una montaña, que es el caso más desfavorable que puede ocurrir.

El aparato completo, emisor receptor, incluso un telégrafo Morse para hablar á más de 600 metros, constará unas 1.250 pesetas, y ocupará un volumen de medio metro cúbico solamente. Puede ir en el furgón ó en cualquier otro punto del interior del tren, donde haya alguien que pueda oír sonar el timbre y tenga medios de avisar al maquinista. Un radio colector (incluido en el precio) irá delante de la locomotora ó en cualquier punto del exterior del tren.

Cada tren llevaría un aparato completo receptor y emisor, que empezaría á funcionar desde que el tren saliera de la estación. Aunque hasta ahora el aparato de ensayo se echa á andar á mano, el autor espera poder conseguir que esto se haga automáticamente en cuanto el tren se ponga en marcha.

LA GUERRA EN EL TRANSVAAL

Las desdichas de Buller

Paris 25.—El copo de Vryheid, cuando se había asegurado que no quedaba un solo boer en Natalia, ha producido un efecto desastroso en la opinión británica.

Los críticos militares censuran severamente al general Buller por este nuevo contratiempo.

Para colmo de males, telegrafían de Newcastle que el enemigo se dispone á oponer resistencia en Laings-Neck, y que ha colocado un gran cañón en la cumbre de la colina de Pswani, en la misma disposición que cuando comenzó la guerra. Se calcula en diez millas el alcance de esta pieza.

Más de Buller

Los despachos de origen inglés pretenden explicar la resistencia de Laings-Neck, diciendo que la rápida marcha de sir Buller ha determinado la concentración de grandes núcleos boers por aquel lado.

Conféssase que son 7.000 los enemigos que ocupan el camino de Laings-Neck al Transvaal.

Por otra parte telegrafían de Newcastle que algunos batidores del ala derecha del ejército Buller han pasado el río Buffalo y han entrado sin resistencia en el territorio del Transvaal.

El avance

Después de sucesivos mentís y confirmaciones, ha sido oficialmente confirmada la ocupación de las piezas de Veeringing, á algunas millas al sud de Johannesburg, y de Kerkdorp, al sud este de Pocheferstroom.

A pesar de esto el público acoge con desconfianza la noticia de la ocupación de la primera, resistiéndose á creer que las tropas inglesas hayan llegado tan cerca de Johannesburg.

El pro y la contra

Telegrafían de Klerksdorp que es allí sentimiento general que las hostilidades han terminado ya en el Estado libre.

No concuerda mucho con esta noticia la que telegrafían de Masern de que un convoy de vagones que se dirigía de Clocolquá á Winburg fué atacado por los boers y sufrió cuatro heridos.

El enemigo, que iba muy bien montado, pudo huir impunemente.

Politica

Los ingleses cambian por caballos con los basutos las cuantiosas provisiones que han recogido en el Estado de Orange.

Los basutos, que se avienen de grado á la transacción, no habían querido antes cambiar sus caballos por dinero.

La Comisión boer

M. Fischer, el presidente de la Comisión boer, ha desmentido que hubiese telegrafiado á Kruger, aconsejándole ceder á las condiciones de lord Roberts.

Según telegrafían de Washington, el almuerzo ofrecido por Mr. Hay á los delegados no es más que un acto de cortésia personal, al que no debe atribuirse la menor importancia política.

Johannesburgo

Los boers han decidido defender vigorosamente Johannesburg.

Los propietarios de las minas del Rand, residentes en Europa, no conceden importancia á los proyectos de destrucción que se atribuyen á los boers.

Entre cafres

Del campamento boer de la frontera Occidental, comunican que entre las fuerzas de los jefes cafres Montsun y Mackawe, partidarios el primero de los ingleses y el segundo de los boers, hubo un reñido encuentro al Sur de Mafeking, derrotando Montsun á Mackawe.

Stejn destituido

En despachos de Bloemfontein, recibidos en Londres, comunican que la mayoría del Parlamento de Orange ha acordado destituir al presidente de aquella república, Mr. Stejn.

De capitulación

Acentúanse en el Transvaal según despachos ingleses, las corrientes de capitulación ante la imposibilidad de resistir á los ingleses.

Añádese que el presidente Kruger abraza el propósito de capitular á fin de poner término á la guerra.

Avance de los ingleses

Se ha recibido un telegrama de Pretoria anunciando que tres mil ingleses con 10 cañones avanzan hacia Vredfort.

También dicen que han llegado numerosas fuerzas británicas á Greylingdoit en las inmediaciones del río Vaal. Y de Volksrust comunican que los ingleses han instalado algunos cañones en Selimon Shoogte.

EXTRANJERO

Las canonizaciones

Paris 25.—La ceremonia de canonización de los beatos La Salle y Rita de Casia se verificó ayer en la Basílica Vaticana con una concurrencia de más de 60.000 personas, de las cuales la mitad, por lo menos, eran peregrinos extranjeros.

El Papa hizo su entrada en la Basílica precedido de un cortejo imponente formado por su noble corte, el clero de Roma, representantes de todas las Ordenes religiosas, 300 patriarcas, arzobispos y obispos y 40 cardenales.

La multitud que llenaba el templo aclamó con entusiasmo.

El cardenal Oreglia de Santo Stefano, decano del Sacro Colegio, celebró la misa.

Después de ella el Papa, de pie en su trono, leyó con voz firme la Bula de Canonización, estando de rodillas todos los fieles.

El acto terminó con la bendición solemne dada por Su Santidad.

Por la noche una multitud extraordinaria se agolpaba en los alrededores del Vaticano para presenciar la tradicional iluminación de la fachada.

El cólera en Siam

Noticias de Bangkok, capital de Siam (Indo China), informan del grave carácter que ha tomado allí la epidemia cólica.

Europeos é indígenas son igualmente atacados. En los pueblecillos y aldeas mueren sobre sesenta personas diarias.

El calor es intensísimo y el agua potable muy escasa.

La mayoría de los casos son fulminantes.

Pudiera ser verdad

De Gibraltar telegrafían que llegan continuamente refuerzos militares de Algeciras para ser transportados á Ceuta, donde la guarnición excede ahora á lo que puede contener.

En Ceuta se están montando nuevas baterías cubiertas, con cañones de los mejores de sistema francés, que se hallan en excelentes posiciones dominando el estrecho.

También existen nuevas baterías dando frente al lado de tierra.

Se acaba de saber aquí que llegarán enseguida las tropas que se esperaban en Algeciras, y cuya llegada se demoró en vista de la calurosa excepción hecha por el Sultán de Marruecos á la embajada española últimamente enviada.

Las complicaciones que la muerte del Visir traerá á Marruecos son la razón de este aumento de tropas.

Francia y Marruecos

Un diputado inglés ha interpelado al Gobierno en la Cámara de los Comunes acerca de los movimientos de tropas francesas en la frontera de Marruecos.

El subsecretario del Foreign Office, Mr. Broodrick, ha respondido que aunque Inglaterra no ha ajustado con Francia ningún tratado particular respecto á Marruecos, ha obtenido sin embargo en diferentes ocasiones la promesa de que será respetado el *statu quo* en aquel Imperio.

Mr. Broodrick ha añadido que no cree que los intereses británicos estén amenazados por nadie en Marruecos, pero que si la situación cambiara se tomarían las medidas necesarias para defenderlos.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 4:36.

Pónese, á las 7:19

MAÑANA

(148) 30 (219)

MIÉRCOLES

SAN FERNANDO REY DE ESPAÑA

Su fealdad no conocía límites; fundando de sus propias rentas hospitales, monasterios, casas de refugio y de misericordia. Visitaba á los enfermos, y fué el primero que introdujo la costumbre de dar de comer y lavar los pies á doce pobres el Jueves Santo. Hallábase en Sevilla cuando se acometió la última enfermedad; pidió le administrasen el Santo Viático; y después de las disposiciones del alma, se echó una soga al cuello se postró en el suelo, mandó sacar de su cámara las insignias reales, y con un crucifijo en las manos comenzó á pedir perdón á Dios. Mandó entrar á sus capellanes; hizo que cantasen el *Te-Deum*, y al segundo versículo entregó su alma al Criador á 30 de Mayo de 1252.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

El respeto y amor á las Ordenes Religiosas

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que el pueblo cristiano redoble su amor y respeto hacia los Religiosos y los defienda de sus enemigos.

RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer cuanto podamos las vocaciones religiosas.

Oficio Divino.—Día 30.—Feria 4. De San Fernando rey. Blanco. Doble de primera clase. Visperas con. de la reina de todos los Santos y de la octava.

CUARENTA-HORAS

En la Misión, continuarán las Cuarenta Horas, dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora, bajo la invocación de la Medalla Milagrosa: exposición á las siete; acto seguido la devoción del mes de Mayo y á las diez misa cantada. Por la tarde, á las siete y cuarto, la devoción del mes de Mayo, sermón, estación y reserva.

CULTOS

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.

ALMACENES MONTANER

2—Sindicato—2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. La que proporciona mayores ventajas á sus parroquianos.

Se expenden á precio sin competencia artículos especiales para trajes de señores Sacerdotes. Ornamentos Sagrados y Estatuaria religiosa de la casa «Vayreda».

Objeto de Plata Meneses especiales para el Culto Divino y servicio de mesa. Lencería y artículos de punto, Pañería y Novedades para Señora y Caballero.

Queda instalado en esta casa un departamento especial para la confección de trajes tales y ornamentos sagrados.

ECLIPSE SOLAR

Ayer, como estaba previsto, en medio de un día esplendoroso y de una atmósfera limpia de nubes y diáfana, sin previo anuncio empezó á divisarse, á las 3, 11 m. próximamente, una pequeña escotadura en el borde inferior del Sol, era que había comenzado el fenómeno.

Hasta que no cubrió la Luna medio Sol no se notó disminución de luz, pero tan luego como la luz fué faltando la temperatura fué también descendiendo, como era natural, habiéndose observado que la columna del termómetro centígrado había bajado desde el principio del eclipse hasta el medio del mismo, unos 7 1/2 grados próximamente.

Con tal disminución de luz y con un descenso tan rápido de temperatura parecía realmente que se iba á suspender la vida y que íbamos á entrar en las tinieblas de la noche.

Así lo manifestaban los gallos cantoseando, como suelen hacerlo al anochecer, y los pájaros huyendo precipitadamente á sus nidos y suspendiendo todo canto como sorprendidos. Se vió á los de las pajarreras y jaulas que se acomodaban colocando tranquilamente la cabeza debajo de las alas para dormir su primer sueño.

En este momento, que eran las 4, 30 próximamente se verificaba el medio del eclipse ó máximo de oscuridad, habiéndose divisado antes ya algunas estrellas entre ellas á la hermosa Venus, á Saturno y algunos de la Osa Mayor.

La faz del Sol no se cubrió del todo pues dejó descubierta una pequeña falce lunar semejante á la de la Luna durante los primeros días de su novilunio.

En este momento se veían todas las azoteas de las casas atestadas de gente que vidrio en mano ó con gemelos ó anteojos dirigían al eclipsado astro del día su visual.

No se pudieron observar ni la corona ni las protuberancias aquí en Mallorca porque el eclipse no fué tan total como se necesita para la observación de tan sorprendentes como magníficos fenómenos.

A las 5 1/2 había finalizado ya el

eclipse y la naturaleza había recobrado su acostumbrado aspecto y las aves habían vuelto á salir y continuaban sus interrumpidos cantos y las personas se volvían á sus quehaceres ordinarios.

DE LA CAPITAL

Telegrama.—El Boletín Oficial eclesiástico de este obispado, correspondiente al día de ayer, publica el siguiente que el Rdo. Padre Director espiritual de la peregrinación mallorquina ha enviado al Ilmo. señor Obispo de esta diócesis.

«Obispo de Mallorca.—España. Roma 27 á las 12'20 t.

Sábado audiencia peregrinación entusiasmo delirante. Hoy entrega ofrenda. Papa manda bendición Mallorca, Obispo, familias todos buenos.—Auba.»

Conferencias pedagógicas.—La Comisión organizadora de las mismas en esta provincia ha designado á los maestros D. Miguel Canals, D. Rufino Blanco y don Fernando Sancho respectivamente para el desarrollo de los temas siguientes:

- 1.º Educación de la voluntad.
2.º Los textos de enseñanza; Libertad sobre los mismos.
3.º Método y procedimientos que convienen seguir en la enseñanza de la Gramática en las escuelas primarias.

Junta municipal.—Por falta de número no se efectuó la reunión que estaba anunciada para ayer tarde.

El señor Alcalde ha convocado de nuevo á dicha Junta para mañana á las seis y media de la tarde al objeto de resolver los asuntos de que ayer nos ocupamos.

Multas.—El Gobernador civil interino Sr. Cevallos impuso ayer una multa de 100 pesetas á la empresa del Teatro-Circo por haber permitido que se cantaran en la zarzuela Caras y Caretas unos complets sin la previa autorización de la expresada autoridad.

El señor Alcalde castigó ayer con multas á varios cortantes de

la Plaza Mayor por haber promovido un escándalo en la vía pública.

También impuso otra multa de 2 pesetas á dos sujetos que habían soltado un cohete en la calle de los Olmos.

Catedrático.—Ha sido nombrado catedrático de Historia Natural del Instituto Balear el Sr. Fuset doctor en ciencias naturales, según oposiciones verificadas hace poco en Madrid.

Así lo leemos en un colega local.

El Ayuntamiento.—Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará mañana dicha Corporación, son los siguientes:

Secretaría: Acta de la sesión anterior; aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

Alumbrado: Dictamen proponiendo el aumento de cuatro faroles.

Estadística: Una alta en el padrón de vecinos de esta ciudad.

Fomento: Dictamen autorizando á D. José Rubert para el emplazamiento de una máquina de vapor; otro autorizando á D. J. González para instalar farolas anunciadoras, y otro sobre un proyecto de ferias y fiestas.

Gobierno interior: Dictamen poniendo á la deliberación del Ayuntamiento las cuentas de las fiestas organizadas en honor á D. Jerónimo Rosselló.

Obras: Varios permisos para obras particulares, y el dictamen resolviendo una instancia de don Miguel Palou y otro.

Busca y captura.—El señor Gobernador civil de esta provincia ha dictado una circular encargando á los alcaldes, Guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de los marineros naturales de Santafy, Cosme Salom Ferrer, Nadal Vidal Perelló, y en caso de ser habidos los pongan á disposición del Juez de marina de Felanitx.

Vacante.—Lo está la plaza de cabo de mar de segunda clase con destino á Pollensa, distrito de Alcudia.

Minas.—D. Miguel Planas Piquer ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia pidiendo el registro de doce pertenencias de mineral lignito con el título de San Miguel, situadas en el predio Son Caurana, del término municipal de Alcudia.

SERVICIO TELEGRÁFICO

(De EL ANGORA)

El eclipse en Madrid

Madrid 28 á las 11 n.

Es inmensa la concurrencia que transita por las calles y no menos lo es la que ocupa los balcones y azoteas mirando al traves de cristales ahumados el eclipse.

SS. MM. la Reina y el Rey lo han presenciado desde la terraza de palacio.

Algunos chascos provistos de escaleras y caños de chimeneas promovieron incidentes cómicos.

El máximo de la oscuridad fué á las tres horas treinta minutos.

El descenso de la temperatura señalaba en aquel momento que se preparaba una tormenta de verano.

El eclipse en Elche

Madrid 28 á las 11 n.

Por telegramas recibidos de Pola, Elche de aquella zona se comunica haberse verificado el eclipse en la forma anunciada sin ocurrir incidentes notables.

En Elche se anunció el principio del eclipse con un estornudo.

El empréstito

Madrid 28 á las 11 n.

Hoy en el Banco de España han empezado las operaciones del empréstito, notándose gran movimiento.

Regreso

Han llegado á Madrid la Infanta Isabel, el Sr. Villaverde y

varios expedicionarios de los que habían salido para presenciar el eclipse.

Bolsa

Barcelona 28 Mayo.

Table with exchange rates for various locations: Interior fin mes abrió á 69'37, 1.º exterior 00'00, Amortizable 77'00, Billetes de Cuba 81'62, Cubas (90) 68'62, Aduanas 102'75, Filipinas 00'00, Coloniales 00'00, Nortes 66'05, Francias 00'00, Paris 00'00, Francos 00'00, Alicante 83'86.

ALQUILERES

En la calle de la Merced, número 7, hay unos entresuelos de bastante capacidad. Para informes dirigirse á su dueño que vive en el piso principal.

Se alquila el 2.º y 3.º pisos de la calle de Colón, núm. 34. En la farmacia de 'San José, (Colón, 34) informarán.

Un segundo piso, con gas y agua á grifo, en la calle de Pelaires número 105. Un tercero núm. 86 de la misma calle. Dos segundos en la calle de la Soledad con vistas á la Glorieta.

Informaran Pelaires 105, Portería.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

Monjas, 16, Entresuelo.

Elixir á la Ingluvina Giol. Véase anuncio en la 4.ª página.

COMERCIO

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with market quotations for Palma: Crédito Balear 91'00, Fomento Agrícola 106'00, Ferro-carriles de Mallorca 45'00, Alumbrado por Gas 56'00, Salinas de Ibiza 225'00, Id. id. Obligaciones 6 p. 104'00, Id. id. id. 5 p. 101'00, Cambio Mallorquin 4'00, Bonos municipales 35'50, La Isla Marítima 51'00, Banco de Préstamos 00'00.

64 ANTICH E IZAGUIRRE... la felicidad de los suyos, sirviera solo para labrarles la más rigurosa de las desdichas?... Psicis contemplaba su obra con satisfacción evangélica; se multiplicaba para buscar trabajo á las improvisadas modistas y tuvo una verdadera inspiración: pidió en la tienda en que se disponía el ajar de la pobre Plácida; ajar que, mal que pese al efecismo, no era el en que ocupaban sus vigilias las dos jesheredadas de la Plaza de las Anchoas.

IX que indecible impresión le de la Molineda al ver llegar á un dependiente de la casa, con el sombrero pintado en el semblante, en son de indagar si Psicis era un maníático ó si electrivamente desahaba la hija del procurador hacer la competencia á sus proveeduras. Estando demás advertir que, con la excusa de un estorbado capricho, á los que dijo ser muy dada, justificó la reparadora el acto de su prometido, dejando al indagador con la boca más abierta todavía. Así como que Fausto al saberlo, la reprimió con blanda severidad por el embuste. Pero de donde habría sacado la idea aquel extraordinario sér, aquel incomparable Psicis...

El cual, no satisfecho con lo exigido, impuso á los de Montaña y Valdijar la obligación de proveer de labores; mientras la preparación del ajar durase, por lo menos; á las pobres vegezanas objeto de todo aquel desparajuste sin valor para interrumpir la



60 ANTICH E IZAGUIRRE

Todo con la presidencia de una visita de desagravió á la pobre familia, que efectuaron sobre la marcha.

—Es decir que ni siquiera de ese duro por que me he subscripto puedo disponer—dijo á Fausto, Plácida por el camino, llorosa:

—No temas—la respondió él.—Yo lo pondré por tí y Dios te lo agradecerá lo mismo.

—Estaba aterrada... [Tener que recibir dinero de Psicis!... Verdaderamente, no se podía dar una prueba más ruda.

—Pero ni un céntimo poseía papá cuando robó esc?—interrogó á su madre.

—Ni uno—contestó ella.

—¿De qué vivía, entonces?...—insistió.

Y —De trampa—fué la contestación de doña Augusta.—Estaba endeudado hasta los ojos.

—Y pensar que cuantos las veían pasar, envidiosos, hubiéranse cambiado por ellas!...



CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

SALIDAS DE PALMA

Lunes... 10 mañana para Ibiza.
Martes... 6 tarde para Barcelona, directo.
Miércoles... 9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS EN PALMA

Lunes... 7 mañana de Barcelona; y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes... 8 mañana de Ibiza y Alicante.
Miércoles... 9 mañana de Barcelona (directo); y 7 mañana de Mahón (directo).

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana y 3 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, a las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:45 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:45 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:45 (mixto hasta Mara y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, HORAS (Salida, Lleg.), and a list of destinations like Andraitx, S' Arracó, Capdeu, Calviá, Esporlas, etc.

CASA PERELLÓ

PIANOS

GRAN MARCA ORTIZ ET CUSSÓ

TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela, Bernareggi, Charrier, Haró. Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

TAMBIEN SE ALQUILAN USADOS Y ARMONIUMS

ARMONIUMS Y TODA CLASE DE INSTRUMENTOS

Se admiten pianos usados con nuevos

NOTA.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES CASA PERELLÓ Palma - Union, 19

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico Farmacéutica de Barcelona El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del Estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: Farmacia GIOL, Paseo de Gracia, 24 Barcelona.

LIBROS DE LANCE

que se hallan de venta en la librería de Guasp, Morey 6

- S. Augustini Opera omnia 11 tom. g. fol. 70 pesetas.
Scio Biblia Sacra 5 tom. fol. pasta 22'50 id.
Duhau el Biblia 2 tom. fol. perg. 5 id.
Mariana Historia de España 2 tom. fol. 10 id.
P. Feijoo. Obras completas 17 tom. 4.º pasta 25 id.
Amat Historia eclesiástica 13 tom. 4.º pasta 15 id.
Selvagio Antiquitates christianorum 1 4.º pasta 3'50 id.
Benedictus 14 de Sinodo Diocesano 1 4.º 2'50 id.
Diccionario Francés Español y latino 2 tom. fol. 6 id.
Malou-Lectura de la Biblia 2 tom. 4.º pasta 3 id.
Nicolas A. Protestantismo 1 tom. 4.º pasta 1'75 id.
Viaje al país de los monos 4 tom. 4.º pasta 5 id.

Servicios de la Compañía Trasatlántica



DE BARCELONA

MES DE MAYO

Línea de Cuba-México

El día 17 de Mayo de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, saldrá el vapor REINA MARIA CRISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor MONTSERRAT, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz saldrá el vapor ISLA DE PANAY, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juan, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas

El 19 de Barcelona, el vapor MONTEVIDEO, directamente para Port-Saïd, Aden, Suez, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires

El 3 de Mayo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor BUENOS AIRES directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico

El de Abril de Paullac, el de Pasajes, el de Bilbao, el de Coruña, el de Villagarcía, el de Marin, el 1 de Mayo de Vigo, el 2 de Oporto, el 3 de Lisboa y el 7 de Cádiz, el vapor SAN FRANCISCO, directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile) Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias

El día 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVERDE, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poó

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor CIUDAD CONDAL para Fernando Poó con escala en Casablanca, Mazagán, y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas a Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida. Para más informes, acúdase á los agentes de la Compañía en Palma PLAZA DE ANTONIO MAURA—NUM. 4

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y arrendados

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO ARMONIUMS É INSTRUMENTOS

banda y orquesta de acreditadas marcas. Música de todas clases y ediciones.

VENA A PLAZOS sin entrada

NOTA: Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON, 34.—PALMA

Plácida pidió al infeliz, perdón para su padre; y al conde de D. Porfirio, una lágrima estivo á punto de dar al traste con sus alardes de virilidad que era la cuerda por que floqueaba su orgullo: quería aparecer fuerte como Job, digno como un mártir, hasta cuando... No podía trabajar, por sus muchos achaques. Algunos días no se cuenta en su casa. Mas no por esto se humilló jamás á recurrir á ninguno de los que se titulaban sus amigos la dignidad le nutria más que el aliento. ¡Faltaba que no se hubiese podido decir otro tanto del resto de la familia! Por qué Fortunata comía por dos, aunque era casi una beata como la gloria de la calle de...

62 ANTICH É IZAGUIRRE
castigo, ¡serían muchos los que imitarían este ejemplo!
Y fué la respuesta del buen hombre:
—¿Qué me viene V. á decir á mí, Sr. Plácido?... ¿Acaso si no fuese cristiano, no me habría pegado ya un tiro?...
La madre y las hijas no se dejaron ver. Ella, D. Pilar, por estar costiendo para aquellas mismas costuras á quienes tanta labor encargara en otro tiempo. Y ellas, Fortunata y Antonia, por encontrarse bordando para una tienda de ajuaré para novias que era una especialidad en ello. ¡Y pensar que quizá la tarea que á la sazón las ocupaba correspondía á los preparativos de boda de la Modesta!

63 FAUSTO PSIQUIS
Tenerías; y Antonia, bien que con la disculpa de no ser bella, tampoco se quedaba atrás respecto al caso...
Obscureceda. Salieron. Al pasar por delante de S. Agustín, tuvo una inspiración Plácida: entrar y pedir al Cielo bríos para sufrir la ruda prueba de tener el oro á paladas y no poder usar de él ni para lo más preciso... En traron; y tal fué el fervor de las plegarias de los dos mártires y del apesadumado apóstol, que fuera ofender á Dios dudar que hubiesen llegado con olor de suavidad adonde iban dirigidas...

Al día siguiente ¡qué cambio en la existencia de ambas!... Los trabajos de puro entretimiento con que distraían sus ocios, se transformaron en anzuelo para engrosar la bolsa de los Valdehumos. Una mesita de lacá, un verdadero primor en su género, fué vendida por la mitad de su valor; ¡fisqueis medianas; con intención idéntica. Y una criada, de las tres que en la casa había, vióse despedida en medio de la extrateja de las otras dos y de las nada suaves objeciones del inicu. Las que, á haber contado con menos tesón doná Augusta, habrían sido suficientes para impedir el paso. ¿Qué le decía á aquel hombre que de todo ello tenía él, y nadie más que él, la culpa; que habían las dos tomado el papel de ángeles; de reparación para no perder el alma; que el acto con que pensó hacer...

Fundadas en una las tres almas, procediose á formar el plan de restitución por todos deseados: D. Augusta y Plácida se privarían de todo lo superfluo; ahorrarían y aun procurarian trabajar en algo para engrosar la suma que pensaban entregar mensualmente, por conducto de Psiquis, á los de Valdehumos.

FAUSTO PSIQUIS
que hizo derramar á la indiferente el modo como lo tomaba su hija... Estaba arruinados. Ni aun el vestido que llevaban era suyo. Y lo peor de todo estaba en que ni siquiera podían agradecerlo como limosna... Su situación era peor que la de los que mendigan por las calles; porque éstos, al fin, si algo gastan, suyo es lo que usan; si dan, suyo es lo que regalan; si piden, no les está mal; nada usan del prójimo contra la voluntad del mismo; y por remate, son compadecidos por todos; mientras que ellas, con el constante escrutinio de estar gastando de un dinero que no las pertenece; sin el consuelo de poder recibir; por el decoro, un centimo de nádie; ni la compensación de un consuelo que á veces vale más que todo el oro del mundo, por no sentir dable publicar su situación desesperada; no tenían más remedio que tragar la hiel de sus desahos... De modo que el robo no constituía deshonra para el mundo y sí el perdido. De manera que valía más para éste ser la hija de un ladrón que la heredera de un menesteroso...

FAUSTO PSIQUIS
Por esto cuando vió salir á los conferenciates con gran placidez de rostro por lo que él respecta y resignada expresión de melancolía, por lo que toca á D. Augusta, su sorpresa fué sólo comparable á la que antes embargó á la buena señora... No sabía qué hacer; si recogerse por que hubiese pasado el peit-gró ó entristecerse por que su madre hubiese prestado crédito al disparate de Psiquis.

Tanto la dijeron ambos; con autoridad maternal ella, y con respetuosa solicitud él; que á la postre hubo de convencerse; en medio de un mar de lágrimas, aumentadas por las...